
 

 

 

 

 

 

 

 

校長 太田繁伸 

本校の売りは？ 

 ２学期も残すところ３週間程となりました。１年の中で一番長い学期ですが、行事も多く何かと忙しかっ

たためでしょうか、あっという間に１２月となりました。運動会や学芸発表会では生徒たちの主体的な活動

が多くみられ、日々成長している姿を再確認できました。東京都の笑顔と学びの体験プロジェクトでは、思

っていた以上に楽しく学びにつながる体験をすることができました。 

 さて、本校の売りはと聞かれたら、皆さんはどのようなことが思い浮かびますでしょうか。私は最初に思

い浮かぶのは自慢の生徒たちですが、学校の取り組みでと言われるといろいろと思い浮かびます。生徒たち

の主体性を育てるための取り組みとしては、自分で考え行動してもらうために無きに等しいような校則にし

ていること、さらにそれを生徒たちに見直し・修正をさせていること、教員が頭ごなしに注意することな

く、生徒自身に考えさせ行動させていることなどいろいろとあります。学力面では、個別最適化された主体

的な学びにつなげる授業の工夫や、宿題を廃止して個にあった主体的な学習を支援するための毎日ノートの

活用、読み解く力の育成などいろいろあります。このほかにも、不登校生徒を生まないための別室指導教室

（ごっちゃんルーム）の開設や、いじめ撲滅に向けた毎月のアンケート実施や教育相談週間の実践などもあ

ります。校舎こそ古いまま（清掃はきれいに行っています）になっていますが、中身の充実に向けて日々努

力しています。昔の歌にもありましたが、「ぼろは着てても心は（の）錦」といった感じです。 

 生徒たちに尋ねれば、他にもいろいろと挙げてくれることと思いま

すが、毎年面接講座というものも実施しています。これは、高校入試

の面接試験に向けて、入室方法から受け答えの仕方や内容まで、外部

講師の方に教えていただくというものです。本校では何年も前から現

在本校のコミュミティ・スクール委員会委員長を引き受けてくださっ

ている上田さんにお願いしています。上田さんはもともと人材育成や

能力開発といったセミナーの講師をしたり、さまざま講演を行ったり

することをご職業にされている方です。当然、自分の考えをしっかり相手に伝えるためのスキルを身に着け

させるといったことも、仕事として行っている方です。 

本校の特色の一つに、都立高校の推薦入試の合格率が高いということがあります。私が赴任してから７年

目になりますが、ずっと５～６割程度の合格率です。これは都全体の合格率３割程度に比べると、かなり高

いことがわかります。本校では、上田さんに講座を開いていただく他にも校長が一人ずつと面接練習をした

り、学年の教員が面接の指導を行うなどしていますが、上田さんにお願いしている面接講座が大きく力を発

揮しているように感じます。今年度も年が明けると入試が始まりますが、１１月２４日に面接講座を行いま

した。校長との面接練習も始めています。生徒たちにはしっかりとした目標をもってもらい、自己実現に向

けて努力を続けてもらいたいと思っております。そして、生徒たちが進路の第一希望を叶えることができる

よう、教職員は全力でサポートしてまいります。 
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１１月２日に東京都教育委員会「笑顔と学びの体験活動プロジェク

ト」 に参加し、東京都有楽町の施設「SusHi Tech Tokyo」で開

催中の『私のからだは心になる展』に行きました。当日は展示物の

見学とワークショップ＆発表などを体験しました。ほんの少し？の

未来ではこうなっているかもという体験やグラフィックレコードの

方もいたワークショップなどとても充実した時間になりました。 

 

 

 

１１月１０日に８年生の学校保健委員会が

ありました。学校医の先生方をお招きし、 

あらかじめお渡ししていた質問に答えて

いただきました。グループごとにまとめ発

表しました。改めて健康について考えるこ

とができました。 

 

 

１１月１７日に JICA講演会がありました。 

ミャンマーの文字や文化の紹介、お化粧や

自国の踊りなどを伝えていただきました。 

生徒の体験もあり、大いに盛り上がりまし

た。世界に興味が沸いた生徒も多くいまし

た。 

 

 

 

11月 18日に南板橋児童館の方をお招きし

て、7 年生が乳幼児体験を行いました。乳幼

児の説明のあと、自分の小さいころを振り

返ったり、赤ちゃん人形を抱く体験をした

り、楽しい時間を過ごしました。7 年生は自

分の成長や「育ててくれている保護者の方に

感謝の気持ちを感じていました。 

笑顔と学びの体験活動プロジェクト 

8 年生学校保健委員会 

7 年生乳幼児体験 

JICA 講演会 



 

 

 

11 月 24 日にｉＣＳ委員長の上田さんをお招きして、

9 年生対象に面接講座を行いました。面接のポイント

をわかりやすく説明してくださり、実技もあり、9 年

生にとても為になる講座でした。今回の受験で面接

を経験しなくても将来必ず役に立つ内容でした。 

 

 

 

11 月 2８日、生徒会役員と中央委員会有

志で近くの加賀さくらの杜特別養護老人

ホームへ交流に行ってきました。秋にチュ

ーリップを植え春にそのチューリップを持

って再度訪問することからチューリップ交

流会と呼ばれている本校の伝統ボランティア活動です。コロナも明け久しぶりに対面の交流ができました。 

 

 

全校で取り組む落ち葉掃きボランティア活

動です。順番に 1 クラスごとに昼休みを使

って学校の敷地内外の落ち葉を集めます。

なれない手つきの生徒もいますが、みんな

一生懸命に取り組んで毎回すごい量の落

ち葉を集つめています。 

 

 

 

 

 

 

 

ソフトテニス部    

令和５年度東京都中学校ソフトテニス新人選手権大会（男子団体) 出場 

 

 

バドミントン部 

令和５年度東京都中学校バドミントン新人大会（Ｂブロック予選会) 出場 

 

 

 

 

生徒の活動 

9 年生面接講座 

チューリップ交流会 

落ち葉掃きボランティア 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１/９ 始業式   1/10 給食始   1/20 土曜授業プラン、学級活動の日  1/26 8年郊外学習 

1/26 7年職場訪問 

1月の主な予定 

1２月の予定 

1 金

2 土

3 日

4 月 全校朝会　安全指導・点検　区スクールカウンセラー

5 火 都スクールカウンセラー

6 水 専門委員会　　中央委員会

7 木 三者面談始　　５時間授業

8 金 ５時間授業

9 土

10 日

11 月 生徒朝会　５時間授業　区スクールカウンセラー

12 火 ５時間授業　都スクールカウンセラー

13 水 三者面談終　

14 木

15 金 ⑤⑥命の授業

16 土

17 日

18 月 区スクールカウンセラー

19 火 避難訓練　学校整備点検9:00～　都スクールカウンセラー

20 水

21 木

22 金 給食終　⑥大掃除

23 土

24 日

25 月 終業式　職員会議　部活再登校15:00

26 火 冬季休業日始

27 水

28 木 閉庁日

29 金

30 土

日 曜日 学　　　校 PTA・地域


